



## ISSA MAHAMAT ABDELMAMOUT ET ALLALI MAHAMAT ABAKAR PRENNENT SERVICE



Il exhorte ardemment son successeur qu'il connaît bien que sa collaboration avec l'équipe ne lui fera pas défaut et lui souhaite plein succès dans l'exercice de sa mission.

Au terme du Décret N°1318/PR/2018, portant nomination des Membres du Gouvernement, Monsieur **ISSA MAHAMAT ABDELMAMOUT** est nommé ministre des Finances et du Budget et Monsieur **ALLALI MAHAMAT ABAKAR** nommé aussi par le même décret Secrétaire d'Etat aux Finances et au Budget.

La cérémonie de la passation de service s'est déroulée dans la cours du ministère des finances. C'est Madame **MARIAM MAHAMAT NOUR** Ministre Secrétaire Générale du Gouvernement chargée des Relations avec l'Assemblée Nationale qui a présidé la dite cérémonie ce jeudi 10 Mai 2018.



Le Ministre sortant **Dr ABDOULAYE-SABRE FADOU** dans son intervention s'adresse à son Excellence Monsieur le président de la république ses sincère remerciement pour la confiance qu'il a placée en lui durant plusieurs années dans les différentes responsabilités qu'il a assumée. Il reste reconnaissant envers le Chef de l'Etat à vie. **Dr ABDOULAYE SABRE FADOU** n'a pas perdu de vue les défis qui restent à relever en dépit de la crise que traverse le pays.

Quant au Ministre entrant Monsieur **ISSA MAHAMAT ABDELMAMOUT** dans son mot de circonstance tient tout d'abord à témoigner sa profonde gratitude à son Excellence Monsieur le Président de la République, Chef de l'Etat **IDRISS DEBY ITNO pour la marque** de la confiance qu'il a placé en lui pendant cette période cruciale de la vie du pays en lui confiant les rênes du Département des Finances et du Budget.

Pour lui, c'est aussi l'occasion de remercier son prédécesseur **Dr ABDOULAYE SABRE FADOU** et lui dire que dans la continuité de la république la mission qui a été confié au Ministère des Finances et du Budget déter-



minera notre engagement pour transcender la crise que traverse la Tchad.

L'engagement ferme à honorer cette confiance par chaque acte qu'il va poser dans ce Ministère pour le rayonnement effectif de nos Finances afin que celles-ci puissent pleinement jouer leurs rôles de levier du développement de notre beau pays. La question de chômage des jeunes et des femmes sera le leitmotiv des nos actions a-t-il dit.

A l'endroit des agents et responsables du Ministère le nouveau ministre affirme que : « Prenant l'exacte mesure de différents défis de ce département, je voudrais que nous nous donnons la main pour qu'ensemble nous parvenions à les relever. Je vous demande de vous mettre résolument au travail afin que nous répondions aux attentes des Hautes autorités en ce qui concerne l'assainissement total de nos Finances. Je vous exhorte à donner le meilleur de vous de vous-même, connaissant les moments particulièrement difficiles que notre administration traverse. Vous devez être ponctuels, réguliers et remplir, avec dévouement et dignité, vos fonctions diverses afin de mériter davantage la confiance et le respect de nos concitoyens dont les attentes sont énormes. Cela implique une collaboration saine, basée sur le respect mutuel, le respect de la hiérarchie, l'intégrité et une franche collaboration. Car le combat contre la déperdition de nos recettes fiscales et l'assainissement des Finances publiques d'une manière générale va se poursuivre avec plus de fermeté. Comme je l'ai toujours dit et écrit, le problème de vol de nos recettes c'est l'homme, des fausses quittances c'est l'homme, la corruption c'est l'homme, le trafic d'influence c'est l'homme donc l'homme sera au centre des mes actions pour assainir les finances publiques a-t-il conclut.

### Atelier de formation des Cadres de l'Administration Publique.



Un atelier de formation sur le renforcement de capacité des cadres des départements ministériels dans la conception et la mise en œuvre du Cadre des Dépenses à Moyen Terme (CDMTs) a été organisé du 07 au 11 Mai 2018 avec l'appui du projet d'Appui à la Formation des Agents de l'Administration Publique (FROSAP).

Le Coordonnateur du PROSAP Mr **ABDEL-HAKIM IBET**, souligne que l'initiative d'organiser cet atelier de formation sur les CDMT à l'endroit des ministères est une réponse en partie à la mise en œuvre efficace des programmes de développement sectoriel et particulièrement le Programme National de Développement (PND) 2017-2021.



Inculquer la culture des résultats à travers les outils de programmation de budget. Cette nouvelle tendance de gestion s'impose aujourd'hui à toute l'administration publique pour que celle-ci migre progressivement vers une approche moderne de gestion, basée sur des résultats. C'est pourquoi le Ministère de l'Economie et de la Planification du Développement a sollicité l'appui de la Fondation (ACBF) en vue d'opérationnaliser la gestion budgétaire en mode programme, pour apporter plus des performances, des clartés et des visibilité à la gestion des finances publiques.

Monsieur **SALEH IDRIS GOUKOUNI**, Directeur des Etudes et de la Prévision représentant le Directeur Général du Budget, dans mot d'ouverture a fait remarquer que la budgétisation des programmes pluriannuels requiert l'élaboration des Cadres de Dépenses à Moyen Terme (CDMT) issus du cadrage macroéconomique. Il convient de rappeler que la démarche d'élaboration des CDMTs consiste à déterminer à partir du cadre budgétaire à moyen terme (CBMT), définissant les ressources et les charges de l'Etat en grande masse, et les enveloppes maximales allouées aux différents ministères et institutions pour obtenir le CDMT global. Ainsi, sur la base des enveloppes maximales de dépenses qui leur sont allouées, les différents ministères et institutions élaborent leurs propres CDMT. En d'autres termes, ils élaborent leurs projets annuels (PAP).



En effet, cet atelier a permis aux participants de réfléchir et d'échanger sur les questions liées à l'élaboration des cadres de dépenses à moyen terme ministériels. Six modules ont été développés, il s'agit notamment de :

- Cycle budgétaire actuel et le rôle des acteurs ;
- La réforme des Finances publiques en zone CEMAC et sa mise en œuvre au Tchad ;
- Le cadre de dépense en moyen terme ministériel.

La formation a été marquée par des débats fructueux et des partages d'expériences des différents départements ministériels représentés.

Le Coordonnateur du projet d'Appui à la formation des Agents de l'Administration Publique, a exhorté les participants de relever les défis liés à cette problématique et d'en faire une programmation triennale qui permettra de placer la gestion budgétaire dans une perspective pluriannuelle. Pour le Directeur Général du Budget **Dr NAIMBAYEL DJE-KONDE** à la clôture de cet atelier de formation souligne que ces six modules dispensés au cours de cette formation sont la base du savoir faire à l'élaboration de CDMT



des différents ministères représentés. C'est pourquoi il demande aux participants d'en faire une grande utilité dans l'exercice de leur mission. Il ajoute que d'autres formations seront organisées en vue de consolider et compléter les connaissances des cadres nationaux en cette matière et de couvrir tous les départements ministériels.



## MESSAGE

Citoyennes, Citoyens,

Pensez à sécuriser vos biens immobiliers en payant des droits d'enregistrement exceptionnellement réduits en 2018.

Les droits d'enregistrement sur les transactions immobilières sont réduits de 50% par la loi de finances 2018.

Alors profiter des nouvelles dispositions fiscales pour vous procurer votre titre foncier.

- Avoir un titre foncier, c'est garantir la sécurité de votre patrimoine ;
- Avoir un titre foncier, c'est avoir facilement accès aux services des banques ;
- Avoir un titre foncier, c'est penser à l'avenir de vos enfants.

Approchez-vous des services des Domaines au Ministère des Finances et du Budget pour avoir toutes les informations.

**« Ceci est un message du Ministère des Finances et du Budget »**

## MESSAGE

Chers (es) Contribuables ;

A partir du 1<sup>er</sup> mars 2018, le Ministère des Finances et du Budget passe à la Bancarisation de toutes les recettes de l'Etat.

Payer les droits et taxes de l'Etat auprès des banques partenaires du Ministère des Finances et du Budget.

Les paiements se feront toujours au trésor là où il n'y a pas d'agence bancaire.

Rapprochez-vous des services compétents les plus proches pour d'amples informations.

**« Ceci est un message du Ministère des Finances et du Budget »**